

30 Jahre Partnerschaft Maubach/Vernosc-lès-Annonay

Zwei kleine Gemeinden – Große Gemeinsamkeiten

Von Jutta Rieger-Ehrmann und Uwe Köhl

Wie alles begann

Anlässlich des 20-jährigen Jubiläums der Partnerschaft Backnang/Annonay im Jahre 1986 war der Musikverein Maubach zu Gast in Vernosc. Dort lernte man sich kennen und es war Freundschaft „auf den ersten Ton“. Bereits im nächsten Jahr ergab sich die Gelegenheit zum Gegenbesuch. Beim Festzug zur 750-Jahr-Feier in Backnang nahm der Musikverein Maubach gemeinsam mit dem Vernoscer Musikverein teil. Und es wurde eine lebendige Beziehung: Alle zwei Jahre fanden und finden gegenseitige große Treffen statt, dazwischen kleinere Besuche und ein jährlicher Jugendaustausch. Bei allen offiziellen Besuchen steht das Persönliche im Vordergrund. Alle Gäste werden bei Familien in den südlichen Stadtteilen untergebracht und es bleibt

genügend Zeit für private Kontakte. Traditionell wird der Samstag mit Ausflügen, Wanderungen oder bei Veranstaltungen in der jeweiligen Gegend verbracht und endet mit dem gemeinsamen Abendessen. Sonntagvormittags geben die Musikvereine ein gemeinsames Konzert und auch anderen Vereinen bleibt noch Zeit für eine Darbietung, bevor der Besuch endet. Inzwischen gibt es jede Menge persönlicher Freundschaften und Kontakte, teilweise bereits in der dritten Generation.

Vernosc – Maubach

Vernosc liegt in der Region Rhône-Alpes, nahe der Städte Lyon, Valence und Saint-Étienne, rund sieben Kilometer südöstlich von Annonay,



Die Musikvereine aus Maubach und Vernosc beim Festumzug in Backnang anlässlich der 750-Jahr-Feier 1987.



Momentan hat das Freundschaftskomitee, das seit 1991 besteht, 15 Mitglieder. Hier ein Teil der Aktiven am Place de Vernosc.

in der „Piémont du Massif Central“. Es ist um 1050 entstanden. Die rund 2 000 Einwohner verteilen sich auf den Dorfkern und sechs ländliche kleine Weiler: Vert, Midon, Grange Sainte Claire, Grange Seux, Le Mourio und Clémencieux. Vernosc ist noch stark von Obst- und Weinanbau sowie der Landwirtschaft geprägt.

Maubach blickte 1995 mit einer großen Feier auf seine 750-jährige Geschichte zurück. Auch die Freunde aus Vernosc waren eingeladen. Um dieses Jubiläum und die Freundschaft gebührend zu würdigen, wurde als Zeichen der Verbundenheit zwischen Vernosc und Maubach ein Brunnen im alten Ortskern eingeweiht, der auf der einen Seite das Wappen von Vernosc, auf der anderen Seite das Wappen von Maubach sowie in der Mitte das Wappen von Backnang zeigt. Alex Petit, Bürgermeister von Vernosc, richtete aus diesem Anlass folgende Worte an die Jubilare (Auszug aus seiner Rede): „Liebe Freunde von Maubach, dank einem unserer Vereine, sogar einem der ältesten – der Musikgruppe L’Espérance

de Vernosc (Hoffnung von Vernosc) –, hat ein guter Stern am 6. Juni 1986 den Musikverein von Maubach zu einem kleinen Dorf in der Ardèche geführt, nach Vernosc. An diesem Tag hat zweifellos ein Ereignis stattgefunden, das ich als unbeschreiblich bezeichnen möchte: die Begegnung zweier Gemeinden auf der Suche nach Kontakten, Freundschaft und Solidarität. Anlässlich der 750-Jahr-Feier von Maubach möchten Ihnen der Gemeinderat, das Freundschaftskomitee sowie die gesamte Bevölkerung von Vernosc ihre besten und herzlichsten Glückwünsche überbringen.“

Hier schwingen große Gefühle mit, auf beiden Seiten, und auch die Rührung und das ungläubige Staunen über diese enge Verbindung, angesichts der gemeinsamen, in der Vergangenheit nicht sehr friedlichen Geschichte. Insgesamt ist Vernosc im Ortsbild von Maubach sehr präsent: Neben dem Dorfbrunnen gibt es im Neubaugebiet den Place de Vernosc und den Vernoscer Kreisel.

Aus der Freundschaft wird eine offizielle Partnerschaft

Nach 20 Jahren Freundschaft wurde 2006 die Partnerschaft im Beisein von über 100 Gästen aus Vernosc offiziell mit einer Urkunde und den Unterschriften von Bürgermeister Alex Petit, Oberbürgermeister Dr. Frank Nopper und Ortsvorsteher Werner Schwarz besiegelt.

30-jähriges Jubiläum 2016

Zu diesem Anlass gab es ein großes Treffen in Vernosc, mit tollem Programm und toller Stimmung. Auf dass die Partnerschaft weiterhin wachse und gedeihe, wurden drei Bäume gepflanzt, einer für Vernosc, einer für Maubach und einer für

Europa. In den 30 Jahren waren Werner Schwarz (ab April 1991), Lilli Reiß (ab Juni 1995) und Uwe Köhl (ab Oktober 2004) die Vorsitzenden des Maubacher Freundschaftskomitees. Ab Oktober 2017 wird Eva Beutelspacher den Vorsitz übernehmen.

Ausblick – Die Freundschaft bleibt

Die Planungen des Freundschaftskomitees Maubach/Vernosc für ein kleines Treffen noch in diesem Jahr und das nächste große Treffen im Jahr 2018 laufen. Es werden wieder zahlreiche Freundinnen und Freunde aus Vernosc in Maubach erwartet. Freundschaft findet – frei nach Charles de Gaulle – nicht zwischen Staaten, sondern zwischen Menschen statt. Darum und auch



Ortsvorsteher Werner Schwarz, Bürgermeister Alex Petit und Oberbürgermeister Dr. Frank Nopper (v. l. n. r.) mit der von ihnen unterzeichneten Urkunde, die 2006 die Partnerschaft offiziell besiegelte.

im Hinblick auf die aktuelle Lage in Europa ist und bleibt die Partnerschaft zwischen Vernosc und Maubach etwas ganz Besonderes und Wert-

volles. In diesem Sinne: Chapeau und weiter so!
Nähere Informationen auf www.maubach-vernosc.de.



Anlässlich des 30-Jahr-Jubiläums wurden drei Bäume gepflanzt.